

Zeitschrift:	Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber:	Aînés
Band:	24 (1994)
Heft:	5: r
Rubrik:	Télévision : "Je suis aveugle, et alors?" (TSR, Tell Quel du 18 mars, 20h10)

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

«JE SUIS AVEUGLE, ET ALORS?»

(TSR, Tell Quel du 18 mars, 20 h 10)

Télévision

Cette émission-phare de la TSR me plaît décidément beaucoup: courte, bien montée, elle capte l'intérêt et l'attention du téléspectateur sur certains «faits de société», ce qui débouche, parfois, sur une salutaire remise en question...

Pour ce *Tell Quel*, Michel Kellenberger et Jean-Pierre Moutier ont rencontré Natacha, dont ils ont brossé un portrait attachant à l'aide des témoignages de sa famille et de ses amis. C'est une jeune fille de 20 ans, aveugle de naissance. Mais elle n'est pas une handicapée comme les autres: à force de volonté, de ténacité et de courage, elle vit quasiment comme tout le monde. La rage de vaincre chevillée au corps, Natacha est devenue une sportive accomplie et est en passe de se forger un bel avenir professionnel... Mais que d'embûches à surmonter jusqu'à-là!

Après deux ans malheureux dans une institution spécialisée, Natacha entre à l'école primaire d'Yverdon et y poursuit sa scolarité - parfois envers et contre les réticences inqualifiables de certains: un maître principal qui ne lui adresse pas la parole, et un moniteur de gym qui propose à cette élève de sauter à la corde pendant deux heures dans les vestiaires ou alors... de rester en classe!!!

Aujourd'hui étudiante, elle vit, seule et indépendante, à Neuchâtel et s'apprête à obtenir (en juin prochain) un diplôme fédéral de gestion en informatique. Active et à l'écoute de ses camarades, elle a créé leur association étudiante. Passionnée de sport, elle pratique avec brio le vélo et le ski (escortée par Pascal et Yves, deux amis qui la guident de la voix sur la route ou sur les pistes enneigées). Couverte de médailles et de trophées, Natacha est championne d'Europe de tandem et championne du monde de ski.

Elle aurait sûrement brillé aux Jeux paraolympiques de Lillehammer si elle n'avait dû y renoncer à cause de ses études. Pensez-vous qu'une telle volonté, qui force l'admiration autant que le respect, puisse venir à bout des mesquinies administratives? Que nenni! Prisonnière d'un cadre législatif aussi rigide que suranné, l'assurance invalidité se fait pingre et refuse de soutenir financièrement l'intéressée. En effet, comme Natacha a choisi une autre option professionnelle que la voie traditionnelle proposée (imposée?) aux aveugles - devenir téléphoniste - la jeune fille doit en assumer chèrement les conséquences... Charles Bourgeois

PUBLICITÉ

Floradix - un produit naturel en cas de carence de fer

Pour plus d'énergie

Le transport de l'oxygène dans le sang, si essentiel à la vie, peut être troublé de diverses manières. Une cause de perturbation fréquente en est la carence en fer. Fatigue, manque de concentration et faiblesse du rendement en sont les conséquences.

Une carence en fer se manifeste de diverses manières: fatigue générale, diminution du rendement, manque de concentration, visage pâle, peau mal irriguée, râche et gercée, cheveux porreux, pour n'en citer que les plus importants. Une carence en fer apparaît déjà souvent dès le stade de l'enfance pour se prolonger toute la vie et, lorsque la personne vieillit, les besoins d'alimentation en fer sont encore plus grands car, à cet âge, le fer a tendance à s'épuiser plus rapidement. Les plus fréquemment touchées par ce problème sont les femmes. Aux dires des experts, près de la moitié

d'entre elles souffrent de carence en fer. Une mauvaise alimentation, des produits d'une composition appauvrie, trop de conserves, pas assez de pain complet en sont souvent les causes. De nos jours, même les fruits frais manquent d'oligoéléments et de sels minéraux - surtout de fer. En cas de carence en fer, Floradix est un fortifiant qui a déjà fait mille et une fois ses preuves. À base de diverses plantes, de légumes et de levure, Floradix est d'une saveur agréable; il ne contient pas d'alcool et est exempt d'agents conservateurs. Il peut donc être consommé par tout le monde.

Floradix

Redonne de l'énergie, augmente les défenses de l'organisme, favorise le rendement physique et intellectuel.



Floradix est un fortifiant riche en fer et sans alcool, à base de fruits, de plantes, de légumes et de levure, sélectionnés pour leur teneur élevée en sels minéraux.

En vente en pharmacie, en droguerie et dans les magasins de produits diététiques.